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郑东新区新建郑州市儿童医院

今日嘉宾

市住房保障
和房地产管理局
局长王万鹏
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4日11时做客郑州日
报、郑州晚报、中原网、郑
州手机报《中原访谈》特别
节目“两会会情观察室”

话题

郑州房价、住房容积率、住房
保障体系、公共租赁房等一系列住
房热点问题。你有什么意见或建
议，请在中原网留言或拨打晚报热
线67659999参与。

2010年2月4日 星期四 主编 安学军 编辑 黄波涛 校对 刘畅 版式 王小羽

<15>

之

关键词关键词 基层医疗基层医疗

记者：市卫生局今年公布的十件实事
中，5件涉及改善农村医疗卫生或基层医疗
卫生条件，是不是说明在这些方面比较欠
缺？什么原因造成的？

顾建钦：这么关注，还是因为存在不足，
造成的原因主要是缺适合的人才、医疗基础设
施和长效有力的投入机制。政府对基础、基层
的医疗卫生机构投入逐年增加，提高的幅度在

30%左右，但是我们过去欠账太多。
另外，农民还缺比较高水平的医疗保

障。现在建立了新农合，但从整体上来看，与
城镇居民医疗保障相比，基层农民还处于一
个很低的水平。

周国平：要改善农民看病难，首先得建
好乡镇医院和村卫生室，但关键是基层医疗
卫生机构缺人才。

关键词关键词 社区片医负责制社区片医负责制

记者：有网友反映，前年，郑州市曾开设
社区片医负责制，要求为社区居民建健康档
案，但是有些社区没做到。

顾建钦：社区片医负责制正在扎实稳妥
地推进。2008年以来我们规划建设 50家社
区卫生服务中心，2009年建了 17家。我们

现在有社区卫生服务站 135家，目前，郑州
中心城区、高新技术开发区、经济技术开发
区、郑东新区共有 180多家社区卫生服务
机构。

2010年，计划增加23个社区卫生服务中
心，覆盖面争取达到270多万人。

今年增加23个社区卫生服务中心
还将构建全市统一紧急医疗救援体系

昨日13时，市卫生局局长顾建钦、金水区总医院院长周国
平做客郑州晚报、中原网联合举办的“两会会情观察室”，就基
层社区医疗服务等问题与网友进行交流。

晚报记者 张华 实习生 陈文君 邵亚男/文 晚报记者 马健/图

关键词关键词 联合预约挂号联合预约挂号

记者：今年，卫生系统的十件实事之一就
是推进医院内的预约以及电话预约、网上预
约等预约挂号服务，现在推行的效果如何？

顾建钦：在一个城市，所有的市属医疗
机构推进联合预约挂号制度，在我国，郑州
是第一家，这个预约挂号治疗服务下发通

知是按照医改的要求倡导推出的。
目前预约的情况是，从 1月 1日开始，

一个多月的时间，从开始的一天三五个发
展到现在一天有五六十个。我们给予健康
指导，提出合理性的建议，提高人们的健康
意识和水平。

关键词关键词 医疗纠纷第三方调解机制医疗纠纷第三方调解机制

记者：今年将建立医疗纠纷第三方调
解机制，以确保医患双方合法权益。该机
制和医疗事故鉴定委员会的工作差别是
什么？

顾建钦：医患纠纷第三方调解机制，它
的出发点是医患之间发生纠纷以后，希望更

多地通过调解来解决，站在公正、公平的立
场上，把事情妥善处理好，但并不是每一个
都需要鉴定和走法院判决的程序，把矛盾消
灭在基层。

它与鉴定委员会的鉴定相比，更加注重
了“以人为本”。

记者：2010年，郑州医疗卫生系统还会
给老百姓带来哪些具体的实惠呢？

顾建钦：今年，继续推进市儿童医院
（东区）项目建设，改扩建市妇幼保健院，完
成市七院迁建工程；构建全市统一的紧急
医疗救援体系，还要推行基本的药物制度，
来减轻人们用药贵的负担。郑州作为全国
6个省辖市的试点之一，我们将从 3月份开
始推行。

其中，在郑东新区新建的郑州市儿童医
院投资5.8亿元。

[ 晚报插话 ]
2008年12月28日，郑州市儿童医院（东

区）正式开建，设计床位达1000张。位于郑
东新区龙湖外环路，占地面积约302亩。建
成后，将成为省内最大的公立妇幼专科医
院，预计3年建成。

市第七人民医院拆建工程2007年2月7
日开工奠基，项目位于郑州经济技术开发区
郑尉南路以北、郑尉路以南、经开第二大街
以西、经开第一大街以东。毗邻郑州市十一
中新校。项目总投资1.8亿元。

投入逐年增加，提高幅度30%

2010年计划增加23个社区卫生服务中心

从一天三五个到现在一天有五六十个

更加注重“以人为本”

市卫生局局长顾建钦做客“两会会情观察室”与网友交流。


